

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 1 de Abril de 1913

Núm. 4.124

MADRID

A quien se complace

Sin ambages ni rodeos ha dicho el Conde de Romanones respondiendo a ciertas preguntas relacionada con los mítines católicos y anticatólicos que se habían anunciado:

—Voy a lo mio y a complacer a los míos y no me importa lo demás. Irá a la Gaceta el Decreto, y una vez cumplido mi propósito, que hablen ó griten lo que quieran. Consumado el hecho y eliminados ó removidos los obstáculos que podría encontrar su consumación, que meéntren moscas!, esto es, vengan mítines y sofismas.

Mientras sacan la consecuencia los partidarios de abrir las ostras por la persuasión, ó los que tienen tal convencimiento de su habilidad que con el empleo de ella esperan obtener grandes triunfos, veamos quienes son ó pueden ser los del Conde de Romanones, esto es, aquellos a quienes el Presidente desea servir desentendiéndose de las protestas de los católicos y de las reclamaciones de los radicales.

¿Serán los del partido liberal? Nada justificaría una respuesta afirmativa. Ni los jefes, ni los ministros de Instrucción Pública de ese partido pensaron jamás en meterse directa ó indirectamente con la enseñanza de la Doctrina cristiana en las escuelas oficiales.

¿Ha hecho ó dicho algo la mayoría parlamentaria que permita afirmar que marchaba en esa dirección? Absolutamente nada. Ni los diputados ni los Senadores de la mayoría pidieron la reforma. En cuanto a los ministros, fuera de una frase del Mensaje de la que ni el mismo que la escribiera se volvió a acordar, ninguno pretendió meterse en esas camisas de veinte varas.

Cierto que se habló de ley de Asociaciones, de abolición del juramento, de supresión de la pena de muerte y de otras cosas de la misma importancia, pero del Catecismo jamás.

Peró ¿lo han pedido las izquierdas radicales? Tampoco. Acogieron con desprecio el anuncio de la reforma, la calificaron de farsa y solo cuando se solicitó reiterada y suplicantemente el concurso de ellas, lo prestaron.

¿Quiénes son los amigos del Conde? ¿A quien ó a quienes trata de servir y de complacer el Conde? Proceda el lector por eliminación y conocerá de donde ha partido y en donde se mantiene tenazmente la iniciativa. No son los liberales, ni los conservadores, ni tampoco los republicanos. Por lo que no es aún, molesta a estos, y por lo que es y sobre todo por lo que será, agravia grandemente a los católicos, es decir, contra todos se lleva adelante un anhelo que no tiene la precedencia de haberlo exteriorizado previamente ni una parte de la opinión.

...En la conciencia pública debe aparecer claro y distinto el brazo que mueve la cuchilla...

Miguel Peñarol.

Noticias militares

Alumno.—Con licencia por enfermo ha llegado a Córdoba, el alumno de la Academia de infantería don Manuel Torres Lerin.

Comisión.—Ha marchado a Jerez el primer veterinario don Aniceto García Neira, conduciendo ganado y personal de tropas, para aquel destacamento.

A la reserva.—Ha pasado a situación de reserva en esta capital, el segundo teniente de infantería don Gregorio López Ledesma.

Licencia.—Ha solicitado licencia el segundo teniente del Regimiento de la Reina don Mariano Juarraz Torres.

A Archena.—Para conducir la partida de bañistas a Archena, ha llegado a esta capital, don Agustín Francisco Álvarez, primer teniente de artillería en el primer regimiento montado de guarnición en Sevilla.

Incorporado.—Se ha incorporado al Regimiento infantería de la Reina, el médico primero don Juan Fernández, que llegó de Ceuta.

Propuesta.—Se ha propuesto al médico primero del segundo Depósito de Caballos Sementales, don Antonio Carreto, para la observación de los inútiles condicionales.

Efemérides cordobesas

ABRIL
1
1668

Entra en Córdoba el obispo don Francisco de Alarcón y Covarrubias.

Nació en Valladolid, en cuya Universidad estudió Letras, y Cánones en la de Salamanca.

Desempeñó los cargos siguientes: canónigo, Maestrescuela de Cuenca, consultor de la inquisición ó inquisidor en la misma ciudad, inquisidor en Barcelona y Valencia, obispo de Ciudad-Rodrigo y Salamanca, obispo de Pamplona, virrey de Navarra, donde presidió las cortes de aquel reino y obispo de Córdoba.

En su tiempo se terminó la torre de la Catedral, que sólo estaba terminada hasta el reloj, se hizo el órgano del lado del Evangelio y las verjas del cruceiro (que costaron siete mil ducados), se celebró el último Sínodo diocesano que ha habido en Córdoba, se mando que al principio de los sermones se dijese el *Bendito*, con el aditamento de «y la Inmaculada Concepción».

Hallándose España en guerra con Francia, éste obispo levantó y sostuvo a su costa una compañía de infantería. Fué caritativo y sabio. Murió el 18 de 1675 a los 87 años de edad.—*Monticulus*.

TAURINAS

El diestro Límelo ha sido escriturado para torear tres corridas en Málaga y una en Co-ruña.

—Es fácil que la corrida del jueves en Madrid se suspenda por falta de ganado.

—El cartel de las corridas de feria que este año se celebrarán en Jerez, según el proyecto de la nueva empresa, es el siguiente:

Día 29 de Abril (primero de feria). Seis toros de los señores Bohorquez Hermanos, para Ricardo Torres, (Bombita) y José Gómez (Galillo).

30 de Abril, (segundo de feria). Seis novillos de don Patricio Medina Gervay, para Francisco Posada y Juan Belmonte.

1 de Mayo. Seis toros de Miura para Ricardo Torres (Bombita) y Joselito el Gallo.

—La empresa Antón-Mendoza, de Bilbao, ha ultimado el contrato de Torquito para los días 1, 2 y 22 de Mayo.

Por lo tanto, las corridas que se celebren el 1 y 2 de Mayo correrán a cargo de Pastor, Cocherito y Torquito, con reses de Peláez y Anastasio Martín, y en la del 22 de Mayo, festividad del Corpus, alternará el bilbaíno Serafín con Francisco Madrid y algún otro que matarán ganado de Amador García.

no cuajan el sueño, mirando, siempre amenazadora y enfilada contra sí, la espada de Dámocles de la cesantía.

A aquellos menguados tiempos, algo remotos ya corresponde la anécdota que voy a referir, y la contaré sin quitarle puntos, ni comas ni poner de mi cosecha sino el hilo que gaste en hilvanarla.

A las cuarenta y ocho horas de cierto cambio radical de gobierno llegó a Sevilla muchos años há, un alto empleado, para disfrutar la tajada que le había cabido en suerte a la hora de partir y repartir el dulce melón del presupuesto. En las oficinas de que había de ser jefe nadie, ni de nombre, le conocía. «¿De donde ha salido ese funcionario?», se preguntaban todos; y como aún, por dicha, no había sonado la hora de repartir ni, por tanto, de emplear en la Península a gentes del otro mundo, los oficinistas más viejos y ladinos, que se sabían de coro la vida y milagros de todo bicho viviente y administrante, maravillábanse estupefactos, sin poder brujulear cómo ni por qué caminos había llegado a escalar tal puesto un sujeto sin historia.

Llegó la hora de tomar posesión de su

Chismografía madrileña

Campaña anticatólica

La Doctrina Cristiana es eminentemente antiministerial, y perdonad la paradoja. Quiero decir, que la manera de gobernar de Romanones, por ejemplo, está en absoluta pugna con los principios fundamentales del Decálogo. Por esto el Gobierno, el Conde como presidente y Alba, el ministrillo, como segunda figura principal del gabinete le han tomado mala voluntad a la Doctrina cristiana, que para ellos resulta un disolvente y un germen de oposición implacable.

Así es que al Gobierno para seguir gobernando en perfecta calma, le conviene desatolizar la nación y si en manos del actual ministro de Instrucción Pública, el señor Lopez Muñoz, estuviere resolver de plano y de una vez para siempre la cuestión de la Enseñanza, nadie dude que sería borrado para siempre de las escuelas el nombre de Dios.

La democracia liberal no arraigará jamás en España mientras el catolicismo impere en las conciencias y en los hogares y como para los demócratas es cuestión de gran importancia el echar raíces, han pensado que lograrían un triunfo estrepitoso consiguiendo que toda España se volviese incrédula de golpe y porrazo sin reparar en que se trata de una empresa muy superior a las fuerzas que personalmente puedan desarrollar el cojo que nos preside y el picaron que le asesora.

La batalla que se libra en los momentos actuales tiene mayor transcendencia de lo que pueden creer los que solo atienden a la substancia del decreto que Romanones prepara. Más que el huevo es el fuero lo que se ventila.

Se trata de un tanteo, de un preludio de mayores audacias. Claramente indicó Romanones diciendo que así el Gobierno podía pulsar a la opinión, contar sus fuerzas y las del enemigo. Si ganasen esta victoria, si observan flojedad entre los católicos, no transcurriría mucho tiempo sin que desde arriba se inflijeran nuevos ultrajes a la conciencia de los católicos.

Romanones, Alba y el señor Muñoz no hacen más que dar la cara en este asalto que los enemigos de la Iglesia intentan, un asalto en toda regla, del que la cuestión de la Doctrina cristiana no es más que el primer cañonazo, la señal de ataque.

El Conde, se muestra optimista y cree fácil su triunfo. Con gran desdoro ha dicho que mientras las que se agiten sean solo señoras, no teme dar la batalla.

Seríamos indignos de haber recibido el agua sagrada del bautismo si no le demostrásemos al Conde que detrás de las damas hay muchos miles de caballeros dispuestos a todo para imponer esta Doctrina cristiana, blanco de los odios de un Gobierno sectario que con mucha razón la considera el más formidable de los enemigos de la democracia liberal.

Cirici Ventalló.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

De R. O. se ha declarado que los maestros que sirvieron escuelas de 825 pesetas, obtenidas por oposición y con posterioridad, pasaran en comisión a otras de menor sueldo, y a quienes se les concedió el continuar en las que servían con 1.000 deberán disfrutar desde primero de Abril próximo el sueldo de 1.100 pesetas, y que los maestros de 825 pesetas, que tenían derechos limitados y que hayan ascendido a 1.000 pe-

cargo y D. Nicomedes, que así se llamaba —o quiero yo que se llame— nuestro hombre, junto a su presencia todo el personal de las oficinas, le espetó un discurso, mal pergeñado, eso sí, pero declamado un poquito peor. ¿Su contenido? El de todas las oraciones de su clase; cuatro tópicos resobadísimos, conviene saber: 1.º «Honrado con este difícil cargo por el Gobierno de Su Majestad...» 2.º «Yo he venido a izar la bandera de la moralidad, de la cual hizo un trapo de cocina el gobierno saliente, y como buen artillero, moriré, si preciso fuera, al pié del cañón...» 3.º «Hay mucho, muchísimo que hacer y que enmendar en este descuidado ramo de la administración pública, y yo, que, aunque me esté mal el decirlo, me pinto sólo...» (etcétera: un secreto de tocador que maldita la falta que hacía revelar.)

Y 4.º «Tened en cuenta que a la mujer de César no le basta ser honrada, pues necesita además parecerlo, y así, yo seré inexorable con los que concluyen las leyes y los augustos cánones de la moral...»

Y en esto de lo inexorable apretó extremadamente con el conjuro: por la más leve cosa que oliera a chanchullo, expe-

setas con anterioridad a la Real orden de 28 de Febrero último, disfruten también desde la indicada fecha el sueldo de 1.100 pesetas.

—Se han recibido las cuentas de material de adultos de las escuelas de Argallón y segunda de Pozoblanco.

—El Inspector provincial de 1.º enseñanza ha dirigido la circular siguiente: Dispuesto por la Dirección general de 1.º enseñanza, el envío de algunas series de preparaciones microscópicas de tejidos vegetales, como material científico para las escuelas públicas de esta provincia, precisa que los señores maestros que deseen se les remitan, manifiesten, en el improrrogable plazo de veinte días, a esta Inspección si poseen un microscopio ó se disponen a adquirirlo, condición indispensable para el manejo de las referidas preparaciones, sin la cual no disfrutarán de ellas. Córdoba 1.º de Abril de 1913.—El Inspector, José del Río.

La oración de la tarde

Recoge el sol su rubia cabellera, y en un lecho de púrpura y zafiros la ardiente lumbre de su inmensa hoguera.

Agonizando está, (guera el crepúsculo vago se avicina; con lentos pasos la callada tarde en su manto de pálida neblina a hundir su frente va.

Cierra la flor su perfumado broche, buscan las aves su caliente nido, sus alas tiende el ángel de la noche, cual lóbrego capuz,

y en el inmenso paso cristalino, cual mirada dulcísima de amores, aparece del astro vespertino la misteriosa luz.

Como voz poderosa del santuario, el trémulo clamor del bronce duro se escucha en el vetusto campanario vibrante resonar; y el alma fiel, el corazón que lee de Dios el nombre agusto en las estrellas el mundo que ama, y que medita y cree se postra para orar.

Horas de los recuerdos misteriosos melancólico adiós de claro día, estela de reflejos vaporosos que deja el Sol en pos:

al espirar tus luces irisadas en el bello confin del horizonte, ¡con cuánta fe se elevan las miradas y el corazón a Dios!

La tarde, como virgen desposada cubre su frente ruborosa y pura, y nos dirige su postrer mirada que alejándose va,

y al ocultar su rayo luminoso tras el dosel azul del firmamento, nos habla de otro mundo más hermoso que existe más allá.

Y el espíritu entonces, con anhelo, desasido del polvo de la tierra, en alas de su fe remonta el vuelo del paraíso a la feliz mansión.

Carolina Valencia.

Crónica Provincial

De El Carpío

Bendición de bandera

El domingo anterior se verificó en esta parroquia, la solemne bendición de la bandera que el Ayuntamiento ha

diente al canto, proceso antes de volver la hoja y presidio al dorso (Caracoles, y qué don Nicomedes se había entrado por las puertas). ¡Ya no se iba a poder aceptar ni un pitillo de Virginia, de quien tuviese en tramitación un expediente! «Con este don Nicomedes que nos ha caído encima—decía a sus camaradas un listo empleadillo de 4.000 reales, que solía jugar del vocablo—con este don Nicomedes, ni almorcades, ni comedes, ni cenades.»

«A la verdad, no todos pensaban así: los más curtidos y madrigados en las lides tintíferiles, sonreían suave y maliciosamente. ¡Habían oído tanto de eso...! Y ¡habían visto tanto de lo otro! En resumidas cuentas, todo era guardar el aire al nuevo jefe los primeros días; que, como dice una coplilla popular,

La justicia de Enero

Es rigurosa;

Peró al llegar Febrero

Ya es otra cosa.

¡Más cuidadito con ella! Antes que llegase Febrero era expuestísimo a dar de cara en la ceniza el excederse un canto de una, ó más claro, el excederse un canto la una. Si el nuevo jefe quería lucirse,

regalado a la guardia civil de este puesto; a las once de su mañana se reunieron en la parroquia, la corporación municipal, con las demás autoridades, la citada fuerza con su teniente don Romualdo Almoguera, y numeroso público, y terminada la parte religiosa en la que ofició nuestro párroco don Diego López, salió la comitiva llevando la bandera a la casa cuartel de la guardia civil, a los acordes de la marcha real; izado el pabellón nacional en el balcón del edificio, haciéndole los honores correspondientes, dirigió una patriótica alocución el presbítero don Joaquín Sendra Pastor, manifestando que siempre han estado unidas las glorias del altar y el trono, de la cruz y de la espada, haciendo ver la inconsecuencia de nuestros gobiernos liberales, que quitando el carácter obligatorio del juramento en nombre de Dios, para los actos civiles y políticos no exigen de tal obligación al ejército, pues el recluta al jurar la bandera no promete, sino que jura en nombre de Dios defenderla con su sangre.

Después de cantar el himno a la bandera por los niños de las escuelas públicas, pasaron los invitados al citado cuartel en donde fueron espléndidamente obsequiados por el expresado teniente señor Almoguera, quien recibió muchas felicitaciones por el acto que se había realizado.

Fuerales

Se han celebrado en la iglesia parroquial solemnes honras en sufragio por el alma del que fué Obispo de esta diócesis Don José Pozuelo y Herrero; en el presbítero se había levantado severo catafalco; lleno de luces y coronado por la cruz; se cantó solemne vigilia y misa, a la que asistieron las autoridades que previamente habían sido invitadas por el señor cura párroco, y no pocos fieles; contándose entre ellos las religiosas del colegio de educandas de esta villa, que de esta manera quisieron manifestar así como nuestro señor cura su gratitud hacia el difunto Prelado.

De viaje

El jueves marcha a Valencia el presbítero don Joaquín Sendra Pastor, en unión de don Elías Olmo Canalda, canónigo de aquella metropolitana.—*Corresponsal*.

De Villanueva de Córdoba

El Señor a los impedidos
Como en años anteriores se ha celebrado solemnemente el acto de salir procesionalmente el Señor a visitar a los desvalidos que no pueden concurrir al Santo Templo a recibirlo.

Al acto han concurrido los adoradores con sus insignias y bandera, también ha concurrido la banda de música y a continuación iba el Señor bajo palio, rodeado de sacerdotes y autoridades. Formaban en la procesión infinidad de fieles.—*Corresponsal*.

De Villanueva del Rey

Trinúto
Cada vez más el pueblo de Villanueva del Rey, ha dado pruebas de sensatez en los cultos celebrados en la Semana Santa en esta iglesia parroquial ineludible procesiones, gracias a la actividad,

que se luciera con su madre. Y aquí, diciendo estas mismas palabras que yo escribo ahora; metían unas interjecciones y unos adverbios demasiado energicos para que yo los traslade al papel.

Al día siguiente entró don Nicomedes en funciones, y la primera novedad que sus subordinados advirtieron, fué que vagaban por corredores y oficinas hasta media docena de porterillos y ordenanzas acabados de traer. Estos, con achaque y semejas de tales, no tenían allí, en realidad, otra misión que la de gulusnear a diestra y siniestra, para ir con sus soplos al jefe, tan pronto como se percataran de algún milageiro. Y no pasaron dos horas sin que uno de los fuelles, entrase en el despacho de su caporal, quien al paso que el alguacilillo ó fiscalillo le mosconaba junto a la oreja, sonreía picarescamente, y sacudiendo la mano derecha, hacía sardinetas con los dedos, como si se los quemara.

Desapareció el soplón y, tocando don Nicomedes un timbre, apareció momentos después el oficial de uno de los negociados; joven de buena presencia, y de ojos tan vivos, que parecía tener en ellos dos ardillas. Breve diálogo:

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 24

20 Cuentos de varios autores

y aun podemos decir *aliquando* lo que decían los antiguos arrieros andaluces: que lo que se gana en la pasa se pierde en el higo.

Con todo eso, algo hemos progresado, aunque a pasitos lentos y menudos, causa de algunas reformas legales que transcenden a la moral, y con eso debemos contentarnos, si no queremos andar siempre tristes y cariacontecidos. La perdurabilidad de los empleos en todas las órdenes y la siguiente seguridad en que, por lo común, vive el empleado de haber dado sima a la gentil hazaña de la conquista del pan, perdederos tan sólo por las faltas y sobras que pueda cometer, han destruido de los vastos dominios del balduque muchísimas tunantadas que en otros tiempos eran corrientes y molientes en las oficinas del Estado, y hasta un sí es no es disculpable: por que los hombres

ANEMIA

Esta enfermedad proviene de una pobreza de sangre y solamente se puede curar enriqueciendo la sangre. Si el anémico toma la auténtica Emulsión SCOTT, logrará RIQUEZA DE SANGRE y recuperará la salud perdida. Es incalculable el número de anémicos del mundo entero que habiendo tomado la Emulsión SCOTT han adquirido FUERZA

aumento de peso, buen apetito, sus mejillas de pálidas se han transformado en rosadas y finalmente han logrado una salud envidiable. "Estaba anémico y tan debilitado que la vida se me hacía una carga pesada y me sentía desfallecer. Es mi deber alabar y recomendar la Emulsión SCOTT la cual me ha curado en poco tiempo."

Vicente Borrás Baiges (Calle de Cuba No 58) Matarró.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 ct. en sellos para el franqueo.

DE SOCIEDAD

Mañana, S. Francisco de Paula, celebran sus días entre otras personas las Condesas de Almodóvar y de Gondomar, doña Francisca de P. Doñamayor, viuda de Fernández de Córdoba, don Francisco de P. Velasco Estepa, señores Agraz Albalá, Salinas Dieguez, Jiménez Arjona, Muñoz Romero, Doval de San Román, Varo Ariza, Ortega Montilla, Reina Framis, Carvajal Estrada, Carmona-Tabares y Ruiz Varo.

—El general gobernador señor Marqués de Sotomayor, ha oficiado a doña Dolores Vázquez de López Amigo, como presidenta de la Junta de Damas en esta capital, para arbitrar recursos, participándole que el día 3 a las cuatro de la tarde se hará la distribución de la cantidad recibida para las víctimas de la campaña de Melilla.

—Llegó de Pedro Abad, el alcalde don Antonio Porrás Aguayo.

—Está en Córdoba el alcalde de Montemayor don Antonio Galán Recio.

—Ayer tarde estuvieron unas horas en Córdoba las marquesas de Viana y de Tenorio.

—Anoche pasó por Córdoba para Sevilla el señor Obispo de Lugo.

—Ha sido nombrado representante de la revista *España y América* en Puente-Jenil, el activo redactor correspondiente del DEFENSOR en dicha localidad don José Ruiz de los Mozos.

—Después de pasar el día de ayer en Córdoba, hoy han regresado a La Rambla el alcalde señor García Juan y el diputado electo don Francisco Gómez Jiménez.

—De Montemayor ha llegado el médico don Antonio Rodríguez Córdoba y su pequeña hija.

—El rico propietario de Belalcázar don Francisco Morillo Hidalgo y su señor hijo, se encuentran en esta capital.

—Llegó a Córdoba el ingeniero de caminos, don Práxedes Mateo Cruz.

—En el expreso han marchado a Málaga donde fijan su residencia el catedrático de aquella escuela de Artes y Oficios don Francisco Quintero Cobo, su esposa doña María Villegas Montésino y su hermana Araceli.

—Para el concurso hípico que anualmente se celebra en esta capital, con motivo de la feria de Mayo ha concedido 500 pesetas el ministerio de la Guerra.

—Nuestro comprovinciano el Reverendo Padre Francisco Muñoz Cafete, S. J. que ha permanecido largos años en América ha regresado a España destinándose a la residencia de Madrid.

Ahora pasa unos días al lado de su respetable familia domiciliada en Lucena.

—Se halla en Córdoba procedente de La Rambla don Sebastián Fabián Donóñez.

—Han regresado a Sevilla de su viaje de boda el reputado doctor don Blas Tello y su distinguida esposa, hijos del señor Presidente de esta Audiencia.

—Marchó a Aguilar el diputado don Ricardo Aparicio.

—En el expreso de anoche llegó de Málaga y continuó su viaje a Madrid, el señor Villanueva. Esperaban al ministro de Fomento, los gobernadores civil y militar, los ingenieros de Obras Públicas y los señores López Amigo, López Serrano y Aparicio, con todos los cuales estuvo conversando.

—Marchó a Aguilar don Juan Carbonell.

—Anoche comunicamos a nuestros lectores que se hallaba gravemente enferma la hija más pequeña de nuestro buen amigo don Antonio de Hoces y Losada. Dicho señor que se hallaba de temporada en la finca «Nuestra Señora del Buen Consejo», en compañía de su familia, alarmado ayer por una repentina dolencia que aquejaba a su hija menor, reclamó primero a aquel lugar asistencia facultativa y a última hora de la tarde y en vista de que no mejoraba la enfermita, dispuso el médico que fuese trasladada a Córdoba con las precauciones consiguientes.

Por desgracia los remedios de la ciencia fueron ineficaces y a la una y media de la madrugada voló al cielo el alma de la niña Lolita de Hoces y Cabrera, en la morada de su ilustre abuela la Excm. Sra. Duquesa viuda de Hornachuelos.

A los afligidos padres, abuelas y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

—Pasa temporada en Lucena don Fernando Quintana Puech, que acaba de llegar de Buenos Aires, donde ha permanecido veinte años.

—Después de pasar temporada en San Fernando, llegaron ayer a Córdoba el ilustrado maestro de Instrucción pública D. Antonio Santamaría, acompañado de su joven señora.

—En el tren correo de Málaga llegó de Montilla la respetable señora doña Valle de la Puerta, atraída por la triste noticia del fallecimiento de su bisnieta. Con igual motivo llegaron doña Valle Villalba, viuda de Cabrera, don José Lázaro Aguilar y don Manuel Villalba.

—Ha marchado a Montoro en el rápido, el inspirado poeta don Eduardo de Ory.

—En Oádiz ha sido pedida la mano de la bella señorita Margarita Conde y Martínez para el joven médico don Alfonso Aranda Vázquez. La boda se celebrará en Junio y los novios establecerán su residencia en Córdoba.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Francisco de Paula, fundador.

Jubiléo circular
Mañana en el convento de Capuchinos por la Ilm. Sra. Marquesa de Valdeflores, por sus padres.

S. Pedro Alcántara.—Mañana quinto día de novena a la Divina Pastora, al toque de oraciones con Santo Rosario, Letanía cantada, sermon, coplas a la Virgen, reserva y saive.

Mañana predicará un Rdo. P. del Inmaculado Corazón de María. Costean el jubileo los marqueses de Valdeflores, en sufragio a sus difuntos.

El Corpus.—El miércoles 2 de Abril a las nueve de la mañana se celebrará una solemne función al Patriarca San José en la que predicará un R. P. Dominicó.

Eslavas.—Las señoras asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento tendrán el Retiro este mes el día 2 de Abril por la mañana a las siete y media y por la tarde a las cinco.

San Pedro.—Mañana a las ocho y media de la misma, segundo día de la novena en honor de San Francisco de Paula.

Capuchinos.—Mañana a las seis y media de la tarde quinto día de novena a la Divina Pastora, con exposición de S. D. M. Predicará el R. P. Jerónimo María de Eregenal.

I ANIVERSARIO
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 2 en el Sagrario de la S. I. C., desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Manuel Criado Benitez (q. e. p. d.), que falleció el día 1.º de Abril de 1912.

Sus desconsoladas hijas, hijo político y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Crónica Local

Para la iglesia de Cerro Muriano
Nos han enviado cinco pesetas para la iglesia de Cerro Muriano, el acreditado dentista don Fernando Guijo y otras cinco don Luis Uceda García, de Posadas.

Monte de Piedad
El lunes próximo 7 del actual tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Agosto último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

Nombramiento
El ilustrísimo señor Vicario capitular, S. V. ha nombrado cura económico de la parroquia de Santo Domingo de la ciudad de Caba, al presbítero don Antonio Jiménez y Jiménez. Ha sido muy bien acogido este nombramiento que se estima como recompensa a los dilatados servicios que el señor Jiménez ha prestado en esta diócesis, en la que ha desempeñado entre otros cargos los de cura económico de Fernán Núñez, San Francisco Solano de Montilla, y en el Carpio. Reciba nuestra enhorabuena.

Director
El Consejo de Administración de la Mutual Latina, que preside don Carlos Quero, ha designado por unanimidad para el cargo de Director general de dicha sociedad a don Manuel Gutiérrez Fernández, que ha tomado posesión del citado cargo el día de hoy.

Novela
El director de *El Aviso*, de Puente-Jenil, acaba de publicar una novela titulada *La Traviesa*, de la cual nos ha enviado un ejemplar con cariñosas dedicatorias.

A la mayor brevedad nos ocuparemos de la publicación del compañero.

De Hacienda
Pagos para mañana: don Adolfo Heras, 26.200 pesetas; don Florencio Lázaro, 171.500; don Enrique Esquivel, 57.141/17; don Pedro López, 2.708/33; don Manuel Enriquez, 375; don Salvador Las Morenas, 254/64; don Luis Galera, 75.000; don Rafael Bernal, 839/91; don Marcos Villa, 267/60; don Juan de D. Castiñeira, 693/71.

Moros
Los indígenas de Tanger que anunciamos vendrían a Córdoba de paso para Madrid, llegaron anoche en el expreso. Se hospedan en el Hotel Suizo.

Esta mañana visitaron la Catedral y esta tarde estuvieron en Medina Azahra.

Renuncia
Don Martinho Medina, de Córdoba, ha renunciado el expediente minero *La Porra 2.ª*, en término de Córdoba.

En la Audiencia
Juicios para mañana: Sección segunda Priego, por disparos, contra Nicasio Zamora Exposito.

La lluvia
Desde el viernes que comenzó la lluvia ha registrado el millmetro las siguientes cantidades.

Del viernes 49, del sábado 16 y del domingo 6.

Personal
El arriendo de arbitrios municipales de esta capital ha organizado y distribuido el servicio de recaudación en la oficina y cobranza a domicilio en la forma siguiente:

Recaudadores del arbitrio de Inquilinato: don Francisco Beca Ferraro, don Rafael Molina Beca, don José Rayón Carrasco y don Eduardo Sánchez Rayón.

Recaudador del arbitrio sobre patentes de alcoholes, don José Molina Beca.

Recaudador del arbitrio sobre canales y cañales: don Francisco Beca Ferraro. Auxiliarios para el cobro a domicilio: don Antonio Sánchez Crespo, don Daniel Sánchez Rayón, don Diego Huertas Perea, don Lorenzo Ponce, don Antonio Argote Marcos y don Gerónimo Corraliza Pedraza.

Exposición fotográfica
El Centro Artístico y Literario de Granada ha organizado una exposición nacional de fotografías, a la que podrán concurrir profesionales y aficionados.

Habrán un premio de honor, un primer premio, dos segundos y dos terceros para cada uno de los dos grupos de la sección de estereoscópicas y un primer premio, uno segundo y un tercero para cada una de las demás secciones que son: Retratos y composición; Paisaje y arquitectura, Granada antigua y Microfotografías y radiografía.

Los que deseen conocer más detalles pueden dirigirse al representante en Córdoba don Antonio Fernández Feñoy, delineante de la División hidráulica del Guadalquivir.

Licencias de caza
Se han expedido licencias de caza: a don Vicente Martínez Alcalá y don Francisco Alcalá Frías, de Baena, y don Juan Lucena Luque, de La Rambla.

Traslado de presos
Se ha dispuesto que los presos en la cárcel de Córdoba, Francisco Ruiz Menjibar, sea trasladado a la de Granada, y Francisco Medrano Moya, a la de Martos.

Relación
La Alcaldía de Hinojosa ha remitido a este Gobierno civil una relación de los individuos que aparecen como colindantes en la *Cañada de Real de la Mesta*, de aquel término, que se había interesado.

Capellán
Procedente del Peñón de Velez, ha llegado a Córdoba el capellán don Arturo Castillo y Alvarez.

Dicho señor que ha sido destinado al Regimiento de la Reina, se ha incorporado hoy al mismo.

Caja de Ahorros
El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros, 19.232 pesetas por 129 impositores, de las cuales son nuevas 16 y se han satisfecho 28.223/03 pesetas, a solicitud de 117 imponentes 12 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Papeleta
Una de empeño se halla depositada en la oficina de la guardia municipal y encontrada sin dueño conocido en la vía pública.

Con marca
La Luna la antigua casa Amatller ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

Mundo Gráfico
Es notabilísimo el número que ha puesto a la venta esta semana el gran periódico ilustrado cuyo título encabeza estas líneas.

Contiene las siguientes notas de actualidad: La toma de Andrinópolis.—Detalles de los sangrientos sucesos de Méjico.—Una fiesta en la fundación Caldeiro.—La vida en Asturias.—Fiestas en Murcia: Las procesiones y la batalla de flores.—El campeonato de football.—La muerte del Sr. Obispo de Córdoba.—El exrey de Portugal en Inglaterra.—La última palabra de la moda parisiense.—La beneficencia en Guatemala.

La.—La temporada taurina en Madrid: Debut de los niños sevillanos Posadas y Belmonte, y otras muchas fotografías a cual más interesantes.

CRÓNICA

Exaltación de la humildad

Por estos días hace un año se sentía ya herido de muerte pero hacia su vida ordinaria; su confesionario, su púlpito, su escuelas, su Patronato, sus obras de perseverancia, sus obras de acción social; nada olvidaba, todo lo llevaba de frente, activa, serena, apasionadamente, como si no pensara morir nunca.

Pero como siempre, lo hacía todo en el silencio, en la humildad, huyendo de las plataformas y de las exhibiciones como de un enemigo malo, con miedo infantil al «bombo» del periódico, ó al elogio discreto ó no, dicho a voces desde una tribuna.

Su vida era la de la violeta, rica en color y en olor, pero escondida entre las hojas del suelo y expuesta a las zafias pisadas de los aparatosos y de los soberbios.

Así era de humilde el santo varón D. José María Roquero y por eso sin duda se ha empeñado el mundo en levantar su memoria hasta las nubes. ¿No son del Evangelio estas palabras: «El que se ensalza será humillado y el que se humille será ensalzado?».

Al morir ¡qué letanias de elogios en los periódicos, qué himnos le cantaron los oradores, qué explosión de admiraciones en los grandes y de cariño en los pequeños!

No hace un año que ha muerto y ya se han dado conferencias y se han escrito libros sobre su vida. Su nombre ha pasado la frontera y ha dejado un perfume de santidad en las tribunas de Centros católicos militantes y en las páginas blancas de muchas revistas.

Presentes tengo sobre todo cuatro publicaciones recientes, hechas con granos de incienso a aquel enamorado de la humildad que vivo, se espantaría del ruido júbilo que hace alrededor de su nombre. (1)

La primera es un libro de 280 páginas, escrito por un amigo suyo, el doctor Santamaría. Todo él es un panegirico ingenioso, sencillo, exaltado, sembrado de flores, sembrado sobre todo de episodios que a gritos cuentan la humildad y la santidad del amigo muerto. Es un libro que han oído leer en los Refectorios casi todos los Seminaristas de España y que habrá inspirado santos propósitos y generosas resoluciones.

La otra publicación es un folleto nutrido, escrito en italiano por un canónigo de Pavía, con el fin de vulgarizar en Italia la vida y las obras del coadjutor de Chamberí, y sobre todo, con el de presentar al clero de su país un modelo que imitar. Está escrito con sobriedad con método y con unción.

El libro del P. Costa, titulado *El Sacerdote en el campo social*, no está dedicado como los otros a cantar las glorias de un santo, sino a excitar en los sacerdotes la pasión de la acción social, a justificar su intervención en las miserias sociales del día de hoy y a contarles lo que son algunas de las instituciones con que más eficazmente podrían intervenir. Pero cuando quiere presentar al clero modelos de sacerdotes sociales que imitar, el primero que tiene en el recuerdo y que lleva con un santo respeto a las páginas enfervorizadas de su libro, es el nombre de José María Roquero.

En *La Escuela Moderna* de Febrero, los maestros y maestras de las escuelas públicas del barrio de Chamberí le acaban de tejer una delicada corona, escribiendo todos ellos en su honor páginas bellas y ricas de emoción, que son un recuerdo sentido y parecen un momento por el que con tanta fortuna cooperó con ellos a la educación de la infancia en el barrio con las irradiaciones de su santidad, de su prudencia y de su celo.

Recordad, por último, como le imitan los párrocos de Madrid, reproduciendo sus obras y qué frases de admiración insólita se han escuchado en la Asamblea de las Juntas Parroquiales por la memoria de aquel humilde y oscuro coadjutor.

Todo eso es la exaltación de la humildad.—*Severino Aznar.*

(1) Las cuatro publicaciones a que aludo son: «El Apostol Social» D. José María Roquero Su espíritu y sus obras por el Dr. D. Federico Santamaría. «Un modelo de Apóstolo en la acción popular cristiana» por un canónigo de Pavía (Italia). «El sacerdote en el campo social» por el P. Mariano Costa. «La Escuela Moderna», Revista Pedagógica de Madrid Febrero de 1913.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantando fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.

Para informes personalmente a don José Jurado González. Calle Conde del Robledo, sin número, principal derecha, altos de Colón.

DENTISTA CALLE GONDOMAR F. Guijo

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos
á prima fija.

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en ésta. OFICINAS: Osaio, 25, duplicado
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1906.

Conferencias telefónicas (De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 1 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'40.—El 5 por 100 amortizable, á 100'95.—Cédulas hipotecarias, á 100'45.—Las acciones del Banco de España, á 451'50.—Las de la Tabacalera, á 000'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, á 8'40.—Las libras esterlinas, á 27'88.

Política

Madrid 1 (tres tarde)

Madrid 1 (seis tarde)

Los ministros no despachan aun

El Conde de Romanones al recibir hoy á los periodistas nos ha dicho:

—He despachado con el Rey esta mañana y he recogido las firmas de Hacienda y Estado, pues el Rey aun no despacha con los ministros de turno.

De Estado se ha firmado lo necesario para la ratificación del tratado con Francia que mañana publicará la «Gaceta».

Viva el Catecismo!

El Conde añadió: Estoy muy satisfecho de la forma en que se llevó anoche la discusión en la consulta hecha por el gobierno al Consejo de Instrucción Pública, en el asunto de la Doctrina.

Desde que se creó el Consejo de Instrucción Pública, nunca asistió al pleno tanta concurrencia como anoche.

Eso revela que los consejeros concedieron al asunto toda la importancia que tiene.

Asistieron todos los exministros de Instrucción Pública.

Esto facilitará la discusión cuando se lleve el asunto al parlamento.

Hay quien opina que yo he debido llevar el decreto al Parlamento para que este resolviera y no al Consejo de Instrucción Pública.

Los que eso afirman olvidan que aun tratándose de un proyecto de ley, era requisito previo el informe del Consejo de Instrucción Pública. Por consiguiente no ha sido una habilidad mía para evitar la discusión.

El Conde terminó su charla diciendo que no tardarán muchos días sin que se apruebe el dictamen.

Sanción

Cuando el Rey regresó á Palacio á mediodía, le esperaban la mesa del Senado, formada por su presidente don Eugenio Montero Ríos y los secretarios señores García Molina y Marqués de Laurencin.

Llevarán á la sanción régia la ley del tratado hispano francés.

Presenció el acto el ministro de Gracia y Justicia.

Don Eugenio

Al salir de Palacio el señor Montero Ríos, nos dijo que había encontrado muy bien al Rey. Ya está completamente restablecido de las lesiones que sufrió días pasados en el Polo.

Nos dijo que el acto de la sanción había sido muy breve.

Hemos encontrado rejuvenecido al señor Montero Ríos, el cual se ha quitado la barba.

En breve marchará á Lourizan.

Villanueva

Regresó de Málaga el ministro de Fomento Sr. Villanueva.

Viene muy satisfecho de las atenciones que ha recibido.

Elogió las obras que se realizan en el Agujero y en el puente de Armitán.

También elogió la construcción de un ferrocarril suburbano que ha de producir grandes beneficios á la región.

Comentarios

Se ha comentado mucho que Dato, González Besada y Bugallal, no asistieran anoche al pleno del Consejo de Instrucción Pública.

Masones y masonizantes

Morote y Simarro han visitado hoy al ministro de Instrucción Pública para entregarle la instancia que firman los profesores librepensadores de toda España. Los nombres de estos individuos figuran en «El Liberal» de ayer y apesar de los esfuerzos hechos por los sectarios, han encontrado bien pocos profesores de sus ideas. Algunos de los firmantes de esa exposición anticatólica han firmado no hace muchos años artículos y poesías como creyentes.

El Sr. López Muñoz ha contestado á Morote y Simarro, que lo solicitado por esos irreligiosos, es asunto que debe resolver el Gobierno y por lo tanto lo llevará al Consejo de ministros.

Lacierva

El jueves se verificará en la Academia de Jurisprudencia, la octava conferencia de las organizadas por la Unión de Damas Católicas Españolas.

El tema escogido por el ilustre abogado es el siguiente: «Ficciones de la política».

Al conocerse el tema del discurso ha originado gran expectación y se espera haga declaraciones políticas importantes.

Firma de Hacienda

El monarca ha firmado hoy un decreto autorizando al director general de Aduanas para la compra de cartones para marchamos.

Otro autorizando al director general para la compra de una máquina elevadora con destino á las minas de Almadén.

La ley de jurisdicciones

Ayer celebró una conferencia el conde de Romanones con los generales Luque y Linares. La conferencia versó sobre la ley de jurisdicciones. El conde de Romanones ha declarado que las opiniones de los conferenciantes fueron conciliadoras en los puntos de vista que se tocaron. Esta conferencia tendrá una segunda parte.

Quiero oír los pareceres de todos, ha dicho Romanones, pues no quiero luego detenerme en mi camino.

Silvestre

Llegó á Tetuán el coronel señor Fernández Silvestre que estuvo conferenciando con el general Alfau.

Miscelánea

De paseo

Don Alfonso, luego que despachó con Romanones, marchó á pasear por la Casa de Campo, siendo acompañado por doña Victoria y por las archiduquesas María e Isabel. Regresó á Palacio á las doce y media.

Archiduquesas

Las archiduquesas Alicia e Isabel, acompañadas de tres damas, marcharon esta mañana al Palacio del Pardo, donde estuvieron viendo la colección de tapices.

Al regreso sufrió averías el automóvil que conducía á la infanta Isabel.

Las averías carecieron de importancia.

El domingo regresarán las archiduquesas á Austria.

De Inglaterra

Esta semana llegará procedente de Inglaterra doña Beatriz de Batemberg, madre de doña Victoria.

Subvención

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una disposición concediendo 500 pesetas como subvención para el Concurso Hípico de Córdoba.

Aviador

Procedente de Burgos ha llegado al aeródromo de Cuatro Vientos el aviador Brinderjones, tripulando un aeroplano sistema Morane.

Brinderjones salió de Burgos esta mañana á las 8'45. Llegó á Aranda de Duero á las 9'45, aterrizando y permaneciendo allí algunos minutos.

A Madrid llegó á las 12'15. Le esperaban todos los pilotos de la Escuela de Aviación Militar.

Escuela

En el cuartel de María Cristina se ha inaugurado la Escuela de Instrucción Militar.

En nombre y representación del general Marina asistió el gobernador militar de la plaza, general Contreras.

Asistieron al acto los profesores y alumnos de la Escuela.

Pronunciaron discursos el gobernador militar y el director.

El alumno Sr. Calleja ha regalado á la Escuela material por valor de mil pesetas.

Arabizantes

El Director General de Comercio inaugurará en breve el Concurso organizado por el Centro Hispano-Marroquí.

Se otorgarán premios á los alumnos más aventajados de la clase de árabe vulgar.

Almuerzo

Los oficiales de la Escolta Real han obsequiado hoy con un almuerzo á los generales Sánchez Gómez y Aznar.

Boys scouts

El día 7 formarán 1.500 niños exploradores uniformados. Al acto asistirá el Rey.

Recaudación

La recaudación obtenida por el Tesoro durante el mes de Marzo último, ascendió á 101.113.732 pesetas; esto es, 6.929.371 pesetas más que en igual período del año anterior.

Mencheta.

Lo que se pretende es la supresión de la enseñanza religiosa. Ahí está la solicitud de los profesores no católicos, inspirada por el gobierno.

Para fundamentar esta petición se invoca la plena libertad de conciencia; pero, ¿es que no tienen derecho los católicos á que se respete su conciencia? ¿Es que no se violenta á los alumnos católicos obligándolos á oír las explicaciones de profesores racionalistas y ateos? ¿Se obliga á alguien á ser profesor ó maestro? Los que siguen estas carreras, ¿no saben de antemano á lo que se obligan?

El Consejo de Instrucción Pública

Ayer se reunió en pleno el Consejo de Instrucción Pública.

Asistieron cincuenta y cuatro consejeros, entre ellos el Obispo de Madrid y dos señoras, doña Carmen Rojo y doña Emilia Pardo Bazán.

La reunión versó sobre lo siguiente:

Cuestión previa planteada por el consejero señor Gómez Baquero en la sesión primera.

Después los votos particulares por el siguiente orden:

Primero, el del señor Sanz Escartín; segundo, el del señor Labra, y tercero, el de la señora doña Carmen Rojo, en el sentido de que se garantice la moralidad de la enseñanza en el hogar de los alumnos cuyos padres no quieran que reciban enseñanza religiosa en las escuelas.

Se estudió la adición propuesta por doña Carmen Rojo al voto del señor Gómez Baquero, pidiendo que ésta sea la resolución del asunto hasta que el Gobierno remita los datos oficiales que justifiquen la necesidad de resolver el problema que suscita el mismo Gobierno.

Sobre este asunto hubo un empeñado debate, en el que intervinieron los señores Gómez Baquero, Vicenti, Cierva, Cortezo, Burell, Rodríguez San Pedro y Azcárate.

El voto fué desechado por treinta y tres sufragios contra diez y nueve.

Las notas salientes de la discusión las dieron el señor Burell, proponiendo que el asunto lo resuelva el Parlamento, y la señora Pardo Bazán, que dijo que el proyecto que prepara el Gobierno es antipatriótico.

El jueves celebrará nueva reunión el Consejo para discutir los votos de los señores Gómez, Escartín, Labra y Vicenti, el de este último convertido en dictamen.

PASAMANERIA

Juan Pérez Jiménez

Conde de Cárdenas 16 y García Llovera 7

Extensos surtidos.—Precios fijos limitadísimos.—Ventas al contado.

EN LA AUDIENCIA

VISTA INTERESANTE

En la sección primera de esta Audiencia comenzó esta mañana la vista de la causa instruida por el juzgado de Córdoba, contra Antonio Santos Alcáide, que como recordarán nuestros lectores, el día 16 de Julio del año 1911, dió muerte en la posada de Venceguerra á Josefa Torralbo (á) La Tizná y José Lucas (á) Luquillas, que se encontraban en el cuarto núm. 1, durmiendo.

Preside el acto el señor Tello García, de fiscal actúa don Angel León y de abogado defensor el señor Iglesia Varo.

Hecho el sorteo de los jurados, quedó formado el tribunal, dándose lectura á las conclusiones, en las que el fiscal califica el hecho de dos delitos de asesinato, pidiendo para el procesado dos penas de muerte.

Declararon como peritos los señores Amo y Maraver, que se ratifican en los informes dados al practicar la autopsia. Examinadas las pruebas testificales y documental y pronunciados los informes por las partes, el señor presidente hizo un concienzudo resumen, retirándose el jurado á dictar el veredicto.

Veredicto

A las seis de la tarde salen los jurados y el presidente lee el veredicto, siendo éste de culpabilidad, apreciándole la atenuante de embriaguez.

Informa en derecho el fiscal y pide se condene al procesado á dos cadenas perpetuas, accesorias y costas. La defensa está conforme con la petición fiscal.

La sala se retira á dictar la sentencia, leyéndose ésta ya de noche.

El procesado sale rodeado de las parejas de la guardia civil que lo custodian.

Presencia la salida gran número de personas que han pasado el día en la Audiencia.

CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 28 de Marzo hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso, á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'40; idem masa sin hueso, 3'40.

Borrego, 1'84.

Macho, 1'84.

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; idem 1.º, á 0'36; idem de familia ó labor á 30.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 92 reales los once y medio kilos; salado, á 84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, á 106 los id., id.; salado, á 92 los id., id.

Fíjense bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases. Poco cuesta probarlo.

Liquidación La Oriental, Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

MAIZ PLATA

El pienso más barato para toda clase de ganado. 30 por 100 de economía.

De buena clase y para servir en el día, se vende en casa de don José de Rioja, en liquidación, al precio de 20'00 pesetas los 100 kilos sobre wagones Córdoba y de 21'50 pesetas sobre wagón Córdoba ó estaciones intermedias.

SE VENDE

casa calle Torres-Cabrera, número 10, frente al palacio de este título, con dos pisos y torru cubierta, patios primero y segundo. Informarán de los títulos en la Notaría de D. Luis Medina Rojas, y para tratar precio y demás condiciones, con D. Alfonso Porras Rubio. Paseo de la Victoria sin número, todos los días laborables de nueve de la mañana á una de la tarde. 10-6

PASTOS

Desde 1.º de Abril actual y por tiempo de un año, se arriendan los pastos de la dehesa «Sotillo del Cuzarrón», término de Córdoba, por el precio de 17.402 pesetas. Pueden dirigirse ofertas y se informará en la casa administración del Sr. Duque del Infantado, calle Candelaria 8, en Córdoba. 8-2

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 8

LA NIÑA

MARIA DE LOS DOLORES DE HOCES Y CABRERA

Ha subido al Cielo

A los doce meses de edad, hoy á la una y media de la madrugada

Sus afligidísimos padres D. Antonio de Hoces y Losada y D.ª Soledad Cabrera Villalba; sus hermanas Soledad, María y Africa; sus abue-las la Excm. Sra. Duquesa viuda de Hornachuelos y D.ª Valle Villalba viuda de Cabrera, su bisabuela D.ª Valle de la Puerta, tíos, tíos políticos, primos y demás familia,

Participan á sus numerosos amigos tan sensible pérdida y les ruegan concurren al oficio de ángeles que ha de tener lugar mañana á las diez de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos.

El acompañamiento se recibe en la Iglesia y se despiden en el Cementerio. No se reparten esquelas.

EL SENOR

D. José J. Aparicio y Góngora

Párroco de Cabra

HA FALLECIDO

El día 3 de Abril se celebrarán solemnes funerales en la parroquia de San Andrés de esta ciudad, á las nueve de la mañana, en sufragio de su alma.

El rector y demás dependientes de la parroquia de San Andrés, á expensas de los cuales se celebra este acto, ruegan á sus antiguos feligreses y amigos lo encomienden á Dios y suplican la asistencia, por lo que les quedarán agradecidos.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

